
 
 

 

 

Unsere Fraktion: Gerhard Leiprecht, Dagmar Mader, Ulrich Heliosch, Regine Ankermann, Walter Zacke, 

Christine Heimpel, Anna Hochmuth und Felix Bohnacker (von links). Ein neues Bild mit Jochen Reiter 

gibt’s im Mai. 

 

Mehr über unsere Arbeit liest du unter gruene-fraktion-fn.de 
 

 

Gerhard geht in Ruhestand 

Am 27. März ist Gerhard Leiprecht aus dem 

Gemeinderat ausgeschieden und Jochen 

Reiter hat seinen Platz eingenommen. Wir 

sagen Dankeschön für insgesamt 16 Jahre 

Grüne Fraktionsarbeit und wünschen Gerhard 

alles Gute für den Ehrenamtsruhestand. Mehr 

dazu hier. 

 

 

 

 

Von links: Jochen Reiter, OB Brand und Gerhard 

Leiprecht. 
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In seiner Abschiedsrede hob Gerhard Leiprecht 

zwei Punkte hervor. Er bedankte sich, dass im 

Gremium Einstimmigkeit zum Bekenntnis zum 

Pariser Klimaschutzabkommen besteht. Und er 

kritisierte, dass sich Teile des Gemeinderats 

der Diskussion um die Erhöhung der 

Parkgebühren verwehren und den Punkt 

bereits zweimal von der Tagesordnung 

nehmen ließen. 

 

Gut gerüstet in den Endspurt  

Innerhalb von acht Monaten haben wir mit Dagmar Mader, Walter Zacke und Jochen Reiter drei 

neue Fraktionsmitglieder begrüßt, die sich mit ihren Ideen und ihrem Engagement einbringen. 

Wir blicken positiv nach vorne und freuen uns auf den Endspurt der Wahlperiode. 2024 – 

voraussichtlich im Mai – steht die nächste Kommunalwahl an.  

 

 

Schwieriger Patient 

Das Klinikum Friedrichshafen, das gemeinsam 

mit Tettnang zum Medizin-Campus-Bodensee 

(MCB) gehört, befindet sich in einer 

schwierigen Situation. Wir sind dem 

Verwaltungsvorschlag gefolgt und haben uns 

für ein externes Management ausgesprochen. 

In der Hoffnung, dass der Blick von außen 

hilft, Kosten einzusparen – ohne dass es zu 

Lasten des Personals und der Patient:innen 

geht. Hier die Fraktionserklärung von Dagmar. 

 

  

Dagmar Mader ist Mitglied im Klinikum-Aufsichtsrat. 

 

Fallenbrunnen Nord-Ost 

Das Quartier Fallenbrunnen-Nordost soll gemäß ISEK (Integriertes Stadtentwicklungskonzept) 

als „Klimaquartier“ entwickelt werden. Dazu hat der Gemeinderat in seiner März-Sitzung eine 

Potenzialstudie zur klimaneutralen Energieversorgung beschlossen. Mehr dazu liest du auf 

unserer Homepage.  
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Kristijan Jakic, Regine Ankermann, Anna Hochmuth, Jochen 

Benz und Caroline Steinbach (von links) bei der Besichtung des 

VfB-Geländes. 

 

Verein leistet Integrationsarbeit 

Ein wichtiger Teil unserer Arbeit als 

Gemeinderät:innen ist die Kontaktpflege zu 

den Vereinen, Institutionen und Menschen in 

unserer Stadt. Am 20. März sind wir der 

Einladung zum VfB Friedrichshafen gefolgt. 

Anna und Regine haben sich mit VfB-

Vertreter:innen ausgetauscht. Dabei ging’s 

unter anderem um die Integrationsarbeit in der 

Fußballabteilung. Mehr Infos hier.  

 

 

Gesprächsangebot für Anwohner:innen 

Auch mit den Einwohner:innen in der 

Schwab- und Goethestraße sind wir im 

Gespräch. Wie ihr vielleicht wisst, plant der 

Kreis, auf dem landeseigenen Gelände hinter 

der Polizei eine Gemeinschaftsunterkunft für 

Geflüchtete zu bauen. Weil das in der 

Nachbarschaft auf Widerstände stößt, wollen 

wir gemeinsam mit der Kreistagsfraktion am 

6. April mit besorgten Anwohner:innen in 

Austausch gehen. Hier liest du mehr.  

 

 

Auf diesem Grundstück an der Schwabstraße 

sind Gemeinschaftsunterkünfte geplant. 

  

http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/besuch-beim-vfb-friedrichshafen/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/gemeinschaftsunterkunft-in-der-schwabstrasse-geplant/


 

 

Vom Keller bis aufs Dach  

Die Gemeinderätinnen und Gemeinderäte hatten am 7. März die Möglichkeit, im Graf-Zeppelin-

Haus (GZH) hinter die Kulissen zu schauen. Unter fachkundiger Führung von GZH-Leiter 

Matthias Klingler (links) und dem technischen Leiter Christian Raeder (rechts) konnten die 

Teilnehmenden vom Dach bis zum Keller alles in Augenschein nehmen.  

„Besonders beeindruckend war die Technik zum Verstellen der Bühnenbereiche und der 

riesigen Trennwände zwischen den Sälen“, fand Uli Heliosch. Beim Besuch der Küche wurde 

deutlich, dass sie nicht mehr den heutigen Ansprüchen genügt und eine Sanierung bzw. 

Modernisierung dringend notwendig ist.

 

 

Mit deinen Fragen, Anliegen oder Anregungen darfst du dich gerne per E-Mail oder telefonisch 

(07541/203-7930) an uns wenden. Unsere Geschäftsführerin Gunthild Schulte-Hoppe kümmert 

sich darum. 

 

Du erhältst diesen Newsletter, weil du Mitglied von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsverband 

Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir dir Infos über unsere Arbeit schicken 

dürfen. Wenn du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit einer  

E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen. 
 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen 

Schanzstraße 14, 88045 Friedrichshafen 
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